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Lo primero Andrés, y en nombre del Gobierno, a todo el equipo de Save the 
Children, al patronato, a los trabajadores y trabajadoras y también a las 
empresas que habéis colaborado en hacer posible esta realidad donde se 
respira esperanza, donde se respiran valores positivos, valores de superación, 
valores de no resignación, daros la enhorabuena y las gracias. 

Por supuesto, también, a la ministra de Sanidad, al Alto Comisionado de Lucha 
contra la Pobreza Infantil, a la teniente alcalde del Ayuntamiento de Madrid, y, 
también, al director general de la Comunidad de Madrid,  

El que estemos aquí puede ser una suerte de metáfora, pero creo que, de 
alguna manera, se va abriendo algo por lo que viene luchando desde hace 99 
años Save the Children, desde su inicio. Y es que no solamente la sociedad 
civil sino el conjunto de las Administraciones Públicas en España focalicemos y 
prioricemos nuestros objetivos políticos, de acción pública en torno a un mal, a 
un desafío que necesita de la movilización, de recursos y de voluntades, como 
es la lucha contra la pobreza infantil.  

Por eso yo quería daros las gracias y daros la enhorabuena por haber hecho 
posible esta realidad, aunque probablemente cuando empezasteis os parecía 
un sueño, pero que sumando voluntades lo habéis logrado.  

También quiero dar las gracias al concejal del distrito de Vallecas, porque yo 
que he sido concejal del Ayuntamiento de Madrid, sé que muchas veces los 
concejales de distrito quedan como escondidos, pero sois muy importantes, 
sois muy importantes en la interlocución y en el diálogo en la conversación con 
el conjunto de la sociedad civil que, sobre todo, hay mucha en Vallecas. Está 
bien articulada, es bien reivindicativa y bien que hacen por serlo. 

Andrés yo, como ha empezado antes él a contar algunas vicisitudes y también 
descubrir algunas confidencias y compartirlas con los que estamos aquí, yo 
recuerdo una reunión que tuve con Andrés y con algunos trabajadores y 
trabajadoras de Save the Childrens en Ferraz cuando era líder de la oposición. 
Estaba con María Luisa, entonces, responsable del Área de Bienestar Social 
de la Comisión Ejecutiva Federal, y a mí me llamó muchísimo la atención, algo 
que dijo Andrés en esa reunión. Dijo: “Este país no es un país para niños”. 
Bueno, con este clima, con esta sociedad que tenemos tan abierta, con estas 
costas, cómo es posible que este país no sea un país para niños. Me llamó la 
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atención, me llamó muchísimo la atención, me llamó poderosamente la 
atención. 

Y, entonces, él planteó tres líneas de actuación prioritarias. Dijo: Lo primero, 
hay que luchar contra la pobreza infantil, como bien ha dicho él, más de dos 
millones de niños y de niñas sufren pobreza, en torno a un 28%, si el 
porcentaje no me falla.  

La segunda cuestión es actuar con aquellos menores extranjeros no 
acompañados que están llegando muchos a nuestras costas y que necesitan 
de la voluntad de la acción pública para poder ser atendidos. Y la tercera, una 
cuestión también  importante, Andrés, y es la violencia, los abusos que sufren, 
desgraciadamente niños y niñas en nuestro país, y que no pueden quedar 
impunes. 

Me quedé con esas tres ideas, con esos tres mandatos que me lanzó Save the 
Childrens, porque me llegaron al corazón. Tengo que decirlo. No me dejaron 
indiferentes. Yo soy padre de dos niñas, una de 13 años y otra de 11 años. Y si 
quiero algo como persona y como político que tiene la oportunidad y el honor 
de ser presidente del Gobierno, es que, lógicamente, éste sea un país para 
niños y para niñas. Y, en ese sentido, nosotros tuvimos claro, desde el 
principio, cuando empezamos a constituir el Gobierno que teníamos que 
focalizar toda nuestra acción política en torno a la agenda 2030. Y, en segundo 
lugar, que dentro de esa Agenda 2030 nosotros teníamos que priorizar y 
visibilizar una lucha, una causa que justifica un compromiso vital, Andrés, ya 
estés en el tercer sector o en un partido político o en un Gobierno como es 
nuestro caso, como es la lucha contra la pobreza infantil. 

Pusimos en marcha el Alto Comisionado, lo que hicimos nada más tomar 
posesión del Gobierno, yo le dije a la entonces Alta Comisionada, a María 
Luisa, bueno, vamos, al menos, movilizar algunos recursos económicos para 
poder atender a los niños y niñas que en el verano, pues, no van a tener 
garantizado algo tan básico, tan esencial, como es el poder desayunar, comer 
y cenar y, por supuesto, también, poder disfrutar del ocio, cuando los colegios 
están cerrados. 

Creo que hicimos un esfuerzo. Que no puede quedar en eso, sino que 
debemos continuarlo durante el tiempo. 
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Hemos movilizado 49 millones de euros también para dar a las Comunidades 
Autónomas y atender a los menores extranjeros no acompañados. Tengo que 
deciros que esta es una de las principales preocupaciones de los 
Ayuntamientos. A mí me lo ha dicho Manuela Carmena, la alcaldesa de 
Madrid, en muchísimas ocasiones. Me lo ha dicho, también, la Comunidad de 
Madrid. O me lo han dicho distintas Comunidades Autónomas donde yo creo 
que tenemos que hacer un esfuerzo de solidaridad y de orientación coordinada 
de la acción de todas las Comunidades Autónomas y los Ayuntamientos. Este 
es un desafío importante.  

Y, en tercer lugar, empezar a diseñar unos Presupuestos Generales del Estado 
donde empezáramos a, de manera transversal, y de manera horizontal, 
Andrés, a luchar contra la pobreza infantil.  

Luchar contra la pobreza infantil, efectivamente, es hablar de la prestación por 
hijo a cargo. Y, evidentemente, nosotros estamos haciendo un esfuerzo de 
incorporar un aumento de 180 millones de euros. Evidentemente, es 
insuficiente. Tenemos que hacer mucho más, pero ahí está puesta la primera 
piedra en lo que creo que es un desafío en el conjunto del país, como es el 
ingreso mínimo vital, que tenemos que hacer posible a lo largo de esta 
legislatura. Creo que el planteamiento de universalizar la educación de 0 a 3 
años, como un esfuerzo común de las tres Administraciones es vital. Tenemos 
que plantearnos el que un derecho tan básico como es el de que, con 
independencia de los recursos económicos que tenga la familia, puedas tener 
garantizado el acceso a la educación desde los cero años. Me parece que es 
punto diferencial, que marcaría la diferencia para luchar contra la pobreza 
infantil, en ese eslabón que antes comentabas, Andrés, y que me parece muy 
cierto. Y al que yo añadiría además, que ese eslabón, desgraciadamente, 
desde el punto de vista intergeneracional se va concatenando y, al final, los 
hijos y las hijas de los padres y de las madres pobres pues acaban sufriendo 
esa pobreza. Acaban sufriendo ese fracaso escolar. 

Yo, en muchas ocasiones, cuando se califica de fracaso o de abandono 
escolar, pues el fracaso no es del chaval o de la chavala, sino del conjunto de 
la sociedad que no le ha dado las herramientas y los instrumentos necesarios 
para poder sortear ese problema.  

Desgraciadamente, en nuestro país, el fracaso y el abandono escolar sigue 
siendo muy alto en comparación con otros países de la Unión Europea. Y eso 
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tiene mucho  que ver también, también, con carencias de nuestro sistema 
educativo, con la segregación que antes comentabas, con la necesidad de que 
tenemos que reforzar la Formación Profesional.  

En definitiva, no quiero glosar todas las áreas y todas las políticas que tenemos 
que poner en marcha. Lo que sí que quiero trasladaros al conjunto de 
empresas y trabajadores y trabajadores de Save the Childrens es el 
compromiso del Gobierno de España por esta causa, tan noble, tan necesaria 
como es la lucha contra la pobreza infantil.  

Me parece muy importante, Andrés, algo que habéis hecho aquí, forjar una 
coalición entre lo público y lo privado. Y quiero deciros que el Alto comisionado, 
ahora que tenemos una extraordinaria persona, que yo creo que es una 
persona bien reconocida en los ámbitos en los que ahora mismo estamos, el 
planteamiento que tenemos es también de involucrar al conjunto de empresas 
en la lucha contra la pobreza infantil. 

Es verdad que hay muchas empresas que están haciendo muchas cosas. Y 
está muy bien, y es muy necesario. Pero creo que es importante el que nos 
sentemos todos en torno a una mesa y empecemos a focalizar y a orientar 
todos nuestros esfuerzos hacia objetivos concretos que hagan, que permitan 
ser más eficaces y en el menor tiempo posible, en la lucha contra la pobreza 
infantil. 

Nosotros estamos hablando con grandes empresas para involucrarles también 
contra la lucha de la pobreza infantil, para alinear nuestros objetivos y, en ese 
sentido, yo creo que, desde el Alto Comisionado se está haciendo ese trabajo 
para que en breve, también dé sus frutos. 

En fin, desde esa reunión en la que nos vimos antes de que yo fuera elegido 
presidente del Gobierno, Andrés ya me habló de este centro y me dijo, 
además, que era necesario que viniera a este centro a Vallecas, para poder 
compartir con vosotros esta mañana.  

Yo lo que os puedo decir es que si antes como líder de la oposición estaba 
comprometido como Secretario General del Partido Socialista Obrero Español 
en la lucha contra la pobreza infantil, ahora, no es que esté comprometido, sino 
que ahora mismo tengo la oportunidad y la capacidad de hacer posible también 
esa esperanza. 
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No podremos llegar hasta donde quisiéramos. Esta es la vida, y, 
desgraciadamente, o afortunadamente, nunca se sabe, siempre habrá otras 
generaciones que culminen el trabajo que uno inició. Pero, en todo caso, lo que 
sí que os puedo garantizar es que este Gobierno se volcará en esta causa tan 
justa y tan noble, como es la lucha contra la pobreza infantil para que España 
sea pues ese lugar de niños y niñas que antes hacía referencia Andrés y que a 
mí me conmovió cuando me lo comentaste. 

Por lo tanto, el honor es mío, el estar aquí con vosotros y con vosotras. Y 
agradeceros y daros la enhorabuena por vuestro compromiso, porque dignifica 
a nuestro país, y hace mejor a nuestra sociedad. 

Gracias.   

 

(Transcripción editada por la Secretaría de Estado de Comunicación) 

 

 

 

 

 


